

EDITORIAL

La Universidad Francisco de Paula Santander a través de la política de fortalecimiento académico con impulso a la investigación, contribuye a la dinámica regional y nacional de “*Generación del Conocimiento*”, de esta manera reitera el compromiso y apoyo al programa de jóvenes investigadores, semilleros de investigación, grupos de investigación, así como la participación en convocatorias para acceder a la formación en maestrías y doctorados en el país y en el exterior. En el viaje realizado a España por parte de la Rectoría y la Vicerrectoría Asistente de Investigación y Extensión, se logro gestionar y firmar acuerdos de cooperación que permitirán afianzar la calidad del plantel, a través de formación académica, desarrollo de proyectos conjuntos e intercambio de investigadores, experiencias y documentos.

Es importante mencionar, que las directrices regionales de esta dinámica impartidas por el Consejo Departamental de Ciencia y Tecnología CODEC y T – Norte de Santander, órgano rector a nivel departamental, también están orientadas a promover las sociedades del conocimiento, hoy día existe una clara tendencia de conformar equipos de trabajo interinstitucionales e interdisciplinarios, enfocados hacia la pertinencia regional, conformación de cadenas productivas y clusters, todo con el firme propósito de mejorar la competitividad y el desarrollo de la región.

Por lo anterior, es de destacar que nuestra Alma Mater a través del trabajo conjunto con las instituciones y entidades del departamento y de otras regiones, se ha caracterizado por la mejora continua del proceso de apropiación del conocimiento; dentro de los medios institucionales para dar a conocer la gestión, los trabajos y avances de investigación, se encuentran principalmente la Revista Respuestas, el Catálogo de Investigaciones, el Boletín de Investigaciones e Invenotas.

Esperamos seguir encauzando nuestros esfuerzos hacia nuevos procesos de sostenibilidad y competitividad para el beneficio de la comunidad nortesantandereana.

AGRADECIMIENTOS A LOS PARES EVALUADORES

Emilio Antonio Realpe Rebolledo - M.Sc. Biólogo Laboratorio de Zoología y Ecología animal - Universidad de los Andes.

Marina Ordóñez Varela - M.Sc. Profesora Investigadora - Instituto de Genética (Especialidad Genética de Poblaciones) - Universidad de Los Andes.

Lucia Atehortúa Garces - Bióloga - Coordinadora Programa de Biotecnología - Universidad de Antioquia.

Liliana Duplat Bermudez - M.Sc. Microbiología (Pontificia Universidad Javeriana) - Investigador Master Asociado - Corpoica C.I. Tibatató.

Claudia Acosta Solano - Ingeniera de Producción Biotecnológica (Universidad Francisco de Paula Santander) Investigador Profesional Asistente - Corpoica C.I. Tibatató.

Alfonso Meléndez Acuña - Ingeniero de Sistemas (Universidad de los Andes) - Escuela Colombiana de Ingeniería Julio Garavito.

Rogelio Rigual Collado - Universidad Católica de Colombia, Escuela de Tecnologías, Master en Ciencias Pedagógicas con énfasis en diseño curricular de la Universidad de la Habana, Director académico Escuela de Tecnologías - Universidad Católica de Colombia.

Giner Alor Hernández - Doctor en Ciencias con Especialidad en Computación - Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del IPN (CINVESTAV), México, D.F.

José Ricardo Llano Valencia - Ingeniero de Sistemas Decano Facultad de Ingeniería - Universidad San Buenaventura - Cali.

Javier Mauricio Antelis Ortiz MSc. Investigador - Centro de Investigaciones en Mecatrónica Automotriz, ITESM — Campus Toluca, México.